
關懷天使計畫參與心得

  醫社二甲 / 黃霈馨

一開始對於加入「關懷天使志工」的行列有著很大的期待，也因為想要累積更多不同的學習經驗，所以就報名

了。在培訓過程中好幾度想要放棄，因為當初不知道當關懷天使要上許多的課程及訓練，所以帶給我不少的壓力和

負擔，再加上選課上的問題，讓我只好犧牲一門必修課來擔任志工，但是我覺得這些都是值得的，因為擔任關懷天

使讓我學習到很多，也成長許多。

我是醫社系的學生，系上所修習的課程有很多都是與人溝通有關的，因此上培訓課程時一點也不陌生，有些甚

至是系上有上過的課程，這對我來說是雙重的學習。在課程裡我學習到最棒的部分，就是比別人早學會寫教案，一

開始面對教案的撰寫真的是手足無措，但是漸漸地對於教案的撰寫就不再陌生，等到大二系上開始上團工課程時，

我的教案就能比班上其他同學寫得周詳完備，讓我覺得很開心。

這學期開始要帶國中生，我是既興奮又害怕，因為可以和夥伴們一起擔任老師，去教導他們，實在是很難得的

機會，但是又有些擔心自己的能力是否足夠帶領他們，於是就帶著這樣矛盾的心情做下去。透過一次次的班輔和團

輔，讓我學習到很多經驗，自己也慢慢成長，讓我感到很開心，看到國中生有所收穫，我也覺得很快樂。過程中的

酸甜苦辣，成為我最美好的回憶，回首這一段記憶都會覺得很光榮。

還記得帶班輔時，我和搭檔是個性非常不同、特質也差異頗大的組合，因此在合作上就需要很多溝通，也因此

常讓我陷入低潮，不過在經過一番努力後，讓我看開了許多事情，我做了很多事情，希望能對她好也對學生好，我

也開始從她身上學到不一樣的觀點，算是各有收穫吧！在小團體輔導上，我跟班輔的搭檔再次合作，再加上另外兩

個學姊，這個特別的組合讓我感受到不一樣的領導風格和做事方式，我們聚在一起的時間非常短，幾乎都沒有辦法

四個人一起討論教案，但我覺得我們的機動性和臨場反應還不錯，彼此能夠互相包容差異真的也很不容易，所以我

們仍然很順利的帶完團體。

很開心有機會能夠擔任「關懷天使」，讓我學習到很多經驗，希望「小天使」們都能夠把我們傳達給他們的愛

和觀念牢記在心。謝謝老師和夥伴們，讓我學到很多，也得到屬於這些點點滴滴的珍貴回憶。
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